
1994 R4 Municpalidad Indgena Lenca de San Francisco de Opalaca 
Departanento Intibucá 

Republica de Honduras Centto Anérica 
Correo sfopalaca@yahoo.es 

Invitación 

Municipalidad de San Francisco de Opalaca Departamento de Intibucá. 
Honorables autoridades comunitarias y población en General. En 
nombre de la Corporación Municipal quien lo preside Ing. Oscar Enrique 
Sánchez Manueles Alcalde Municipal Reciban un Fraternal y un 
afectuoso saludo deseándole éxito en sus funciones de tratbajo y 
muchas Bendiciones en sus labores diarias. Dios les bendiga. 

El motivo de la presente es para convocarles a Cabildo Abierto de Salud 
Esperamos contar con su valiosa presencia. 

Día: Viernes 
Fecha:26 /07/2024 
Lugar: Municipalidad 
Hora: 9:00 Pm 

Mario Vásquez M¡hueles 
Secretario Muzicipal 

MUNICIPA, 



ENCAI 
1994 RAN Municipalidad lndigena Lenca de San Francisco de Opalaca 

Departamento Intibucá 
Republica de Honduras Centro América 

Correo sfopalacal@yahoo.es 

Cabildo Abierto de Educación 

Agenda N 12 

1: Integración de la mesa principal 

Alcalde Municipal y corporación Municipal 
Regidores Municipales 
Doctora Alemán representante de la Región 

Coordinador de promotores 
Coordinador Red de Salud Lic. Carlos 

Encargado de la policía Nacional 

Director Municipal de Educación 

* Oración a Dios 

2: Comprobación del Quorum 

3: Aprobación de la Agenda 

4: Apertura de la Sesión por el señor alcalde Municipal 

5: Informe de salud 

6: Participación del señor Alcalde Municipal 

7: acuerdos y compromisos 

Fecha 26/7/2024 

8: cierre del cabildo Abierto 



1994 Municjpalidad Indigena Lenca de San Francisco de Opalaca 
Departamento Intibucá 

Republica de Honduras Centro América 
Correo sfopalaca@yahoo.es 

ACTA N° 12 

Cabildo abierto informativo de Salud fecha 26 de julio del 2024 para celebrarse la 
siguiente Agenda N 1 Oración adiós: por el señor Amparo García punto N° 2 
Integración de la mesa principal 1 doctora Alemán representación de la Región de 
salud, policia nacional, comisión de transparencia, coordinadora de salud. 
Licenciado Carlos Menndez.corporacion Municipal señor Alcalde municipal 
regidores por el orden.cordinador de la red de promotores.N°3 comprobación del 
Quórum. Se contó con la asistencia del señor alcalde municipal Ingeniero Oscar 
Enrrique Sánchez y la señora vice alcaldesa Dunia Suyapa Hernández. Regidores 
municipales por su orden. Y todo el equipo médico enfermeras médicos, aseadoras, 
encargadas de farmacia y doctora Alemán encargada de la región total de 
comunidades presentes 28 comunidades presentes. Total presentes 230.tambien 
con la presencia de la policia nacional. Y policía militar y secretario municipal. 
También acompaña la comisión de transparencia y secretario municipal que doy fe 
de lo actuado. Punto N°3 aprobación de la agenda fue aprobada por toda la 
asamblea levantando la mano punto N°5 Lectura y aprobación del acta anterior fue 
leída el acta anterior y aprobado por toda la asamblea punto N° 6 apertura del 
cabildo abierto por el señor alcalde municipal siendo a las 9:30 AM puntoN°7 informe 
de Salud. Inicia con un saludo a todos los presentes -realizando la presentación de 
cada uno de los equipos de salud en cada unidad de Salud. Total de médicos.6 
auxiliar de enfermería 19.promotores 10 aseadoras total 5 unas pagadas por la 
región y otras por la municipalidad. También un médico en servicio social y un. 
Odontólogo nacimientos de enero a junio, 44 referencia obstétricas y de menores 
de 5 años 56 pacientes atendidos 502 emergencias de adultos 20 también dio a 
conocer todas las atenciones de la población por el sector atención de nacimiento 
primer trimestre 2024 total de partos. Atendidos en la clínica. Dio a conocer total. 
De citología planificación familiar, mortalidad infantil captación de sintomático 
respiratorio adontologia.total de pacientes atendidos (530) 576. Pacientes .también 
informo con el tema de la esquema de vacuna, medicamentos 166 medicamentos 
,84 insumos médicos. Quirúrgicos también informo sobre operativos de limpieza en 
las diferentes unidades de equipo de salud También dio a conocer que la doctora 
de la región está gestionando un laboratorio y la cerca perimetral de los Cis monte 
verde. Pero lo queremos gestionar en coordinación de la municipalidad. 
Participación del serñor Marcos Garcia felicitamos a ustedes por los informes .pero 
también ponemos la petición del proyecto de infraestructura de la unidad de salud 



el Naranjo ya que lo tenemos en mal estado y espero que no solo sea información 
con la comisión que mandaron ayer .y que sevea la realidad de los proyectos. 
Participación del coordinador de comisión de trasparencia quiero manifestar que no 
lo veo correcto si tienen un médico asignado porque no está con permanencia en la 
unidad de salud en ceibita y creo que la salud no es un juego no podemos permitir 
que vaya por tres días también con el tema de la infraestructura espero que no sea 
solo información y como sabemos que viene el año político nocean solo promesa 
que se cumpla y que sea toda construcción completa no un 

remiendo.participacion de la señora Lorenza Gomes voluntaria de Salud agua 
caliente dijo que no está de acuerdo cuando informa que tienen un médico 
contratado iba ir solo por tres dias a la unidad de Salud a ceibita es una emergencia 
y no hay excusa por la calle ni seguridad gracias a la gestión del señor alcalde 
tenemos bien las vías de comunicación y no podemos permitir que sigan jugando 
con la Salud. De la población participación del regidor Saturnino Gutiérrez Gabriel 
yo como regidor en representación del sector no comparto cuando usted como 
doctorar está informando que tienen contratacado a un médico y le están pagando 
por cubrir tres dias no estamos de acuerdo le Solicitamos a la directora que nos dé 
una respuesta de inmediato con permanecía con el médico de la unidad de Salud 
de ceibita participación del presidente del patronato el Naranjo explica que si van 
intervenir en el tema de infraestrucra de la unidad de salud el Naranjo noce puede 
llevar la construcción si no se integra la municipalidad y sin la gente. Tampoco se 
puede llevar a ejecución si espero que la comisión que se recibió ayer nocea solo 
perdida de tiempo y solo información participación del señor enfermero Aníbal 
Garcia.gue con el tema del recibimiento de la comisión del día de ayer se espera 
lograr el resultado ala infra estructura porque ya la unidad de salud da muy mala la 
presentación también solicitamos el acompañamiento del señor Alcalde 
municipal, particiapcion del señor Modesto Gutiérrez de ojo de agua explico que la 
unidad de ojo de agua estamos bien con el personal pero si tenemos otras 
necesidades como una ambulancia para el sector. Participación del serñor Paulino 
Vásquez que ellos están trabajando des ya días en el tema de tener una unidad de 
salud para el sector santa cruz y esperamos obtener una respuesta positiva en el 
tema de salud, punto N°B Participación del señor Alcalde municipal inicia con un 
saludo a todos los presentes también inicia informando que como alcaldía hemos 
apoyado con un aporte de 23 mil lempiras para la feria de la Salud. También 
agradezco a todo el equipo de apoyo de Salud por a apoyarnos con el aniversario 
de nuestro municipio. También dio a conocer que el municipio se contaba con tres 
ambulancias antes (salud) se tenía dos ambulancias una era solo para pacientes 
esa no sabemos dónde está y la otra estaba mala la repararon con CONIPRONIL y 
lo entregaron antes de la finalización de sus funciones han CRUSIS. Y con convenio 
de la región nos comprometimos con poner un chofer responsable. Y el pago del 
combustible para la funcionalidad de la abundanciay la región que se comprometa 



de manera con responsabilidad. De darle un mantenimiento a la ambulancia solicito 
al señor Alcalde la concientización de los embarazos llevarlos las embarazadas en 

tiempo y la forma y la fecha indicada por que ahorita la municipaliada esta disparado 
en el Tema de emergencia .pone a petición el señor Alcalde municipal que leden 
respuesta con la ambulancia tema del medico del sector ceibita, seguimiento de la 
ZP.P para el sector santa Cruz tema de Salud también pone en petición gestionar 
los tramites de los previos de las unidades de Salud con su respectiva 
documentación y solicitar el apoyo de gestión en el tema de infra estructura y 
agradeció a la doctora Carbajal por la gestión de la boratorio ´para la población de 
la mano de dios se va lograr también aclaro sobre una pregunta del carro por 
ASONOG quiero informar que no se ha recibido ningún vehículo de ninguna 
Institución informarles que si teníamos un carro blanco RAM .pero eso era alquilado 
de Bines Nacionales nos dio un servicio pero fue poco tiempo de uso se dañó ya 
luego vendrá Bienes Nacionales aúna evaluación del carro también de la 
municipalidad hasta este momento no tenemos vehículo la (municipalidad) 
municipalidad. Pero muy agradecido también en las Instituciones FEEDH 
CHILDREN .CARE PMA y otras Instituciones que están apoyando a mi municipio 
como Alcalde les envió mi agradecimiento -pregunto Serñor Gabriel sobre la 
juramentación del nuevo concejo Indigena comunidad Lajitas señor Sebastián 
presenta petición arreglo de calley centro educativo comunidad Bijagual. Punto N°9 
acuerdos y compromisos N°1 Próximo cabildo abierto 26 de agosto de Juventud 
N°2 solicito el señor Alcalde municipal .el chapeo y cuneteó de calle de la calle de 
todos los sectores del municipio.punto N°10 cierre del cabildo abierto siendo a las 
12:45 PM del dia viernes 26 de julio del 2024. 

s��RETARIO Muqicipal 
Mario Vásquez Manueles 

MUNICIPA 
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